

ENCUESTA ENTRE PERSONALIDADES POLITICAS

MADRID, 3. (Cifra). — Nada más conocerse el nombramiento de Adolfo Suárez como nuevo presidente del Gobierno, «Cifra» ha llevado a cabo una encuesta de urgencia con diversas personalidades políticas españolas, sobre la opinión que tal nombramiento les merece a la vista de la situación política actual de España.

Las respuestas de dichas personalidades han sido las siguientes:

MARCELINO CAMACHO

El dirigente de Comisiones Obreras opinó que «habrá que esperar la composición del nuevo Gobierno y su programa para juzgar», y dijo que «el nombramiento de Adolfo Suárez como presidente del Gobierno, podría significar, en principio, un intento de disfrazar el antiguo Régimen con un hombre más joven».

Añadió que «hay que ir a por la libertad directamente» y que lo importante no son los cambios de hombres, sino los cambios de ideas. «Ha llegado el momento de la libertad sin distinciones. Si el nuevo Gobierno actúa en otra dirección —indicó— fracasará».

Dijo también, que le extrañaba que no se hubiese elegido al Conde de Motrico, al que considero como «al más libre» de los hombres de que se hablaba como candidato. «Esto me hace suponer —dijo— que se trata de un cambio de hombres, pero no de política».

GONZALO FERNANDEZ DE LA MORA

«Adolfo Suárez, uno de los más jóvenes presidentes del Gobierno español, asume la más alta responsabilidad ejecutiva en unas circunstancias difíciles, tan desde el punto de vista económico, como desde el político y social».

Dijo que le conocía desde hace años y sabía de su entrega y energía, añadiendo que «de sus decisiones dependerá, en gran medida, el próximo futuro».

El dirigente de «Unión Nacional Española» (U.N.E.) deseó al nuevo presidente el mayor éxito en la necesaria consolidación de la monarquía, en la restauración de la confianza, en el rearme intelectual y en la defensa del gran patrimonio material e institucional creado durante las últimas décadas. «En estos objetivos, todos debemos apoyarle decididamente».

ANTONIO GARCIA LOPEZ

«El nombramiento de Adolfo Suárez como presidente indica la gran sensibilidad del Rey», manifestó el dirigente del Partido Socialdemócrata Español, quien añadió que su opinión era favorable y que es necesario establecer un diálogo «entre las fuerzas marginadas de la Dictadura y las del franquismo, para que el referéndum se celebre en un clima de comprensión y pacto político».

Opinó que el señor Suárez ha demostrado en su intervención ante las Cortes que entiende el problema básico del pacto, y

UNION ELECTRICA DE CANARIAS, S.A.

Comunica a sus abonados que, para efectuar trabajos de conservación en sus instalaciones de la zona que más adelante se señala, se procederá al corte del suministro de energía eléctrica en la fecha y horas que a continuación se indica:

ZONA CENTRO:
E. T. Km. 11. Sector comprendido por Cuesta de Los Alvarados y El Reventón.

Fecha: 5 de Julio de 1976.
Horas: De 8 a 14.

Lo que se hace público en cumplimiento de lo dispuesto en el Artículo 68 del vigente Reglamento de Verificación y Regularidad en el Suministro de Energía.

Las Palmas de Gran Canaria, 3 de Julio de 1976.

La Dirección,

destacó que fue el primero en pedir, dentro del primer Gobierno de la Corona, que se abriera el diálogo con la izquierda. «Confío —dijo— en que se acelerará el proceso democratizador y que se restablezca la confianza económica de inversión».

JOSE MIGUEL ORTI BORDAS

A juicio de José Miguel Ortí Bordás «Adolfo Suárez no sólo va a llevar a buen puerto la reforma política en orden a la consecución de una plenitud democrática para el país, sino que también puede dotar a este proceso de democratización de la dirección y coherencia imprescindibles».

Para Ortí Bordás, la decisión del Rey adoptada hoy puede calificarse de «histórica», por cuanto supone la consagración en la política española de toda una generación que es precisamente la generación de los hombres que por su edad, talento y aspiraciones, son coetáneos de Su Majestad.

ANTONIO GARCIA TREVIJANO

Para el miembro del grupo independiente de «Coordinación Democrática», «es natural que ante la crisis económica actual y ante el fracaso de la política de reforma de anterior Gobierno, el sistema intente reconducir el pacto burocracia-burguesía financiera, que fue válido durante la época del desarrollo económico, ahora en la figura del señor Suárez, en defecto del desaparecido Herrero Tejedor, que también tuvo la misma significación».

Según García Trevijano, el experimento anterior con su idea de reforma ha fracasado, porque era algo anómalo dentro de la lógica interna del Régimen.

MANUEL BOTO

El miembro de la Junta Directiva de Unión del Pueblo Español (UDPE) declaró a «Cifra»: «El nuevo jefe de Gobierno habrá de abordar los problemas económicos y la clarificación del juego de los grupos y partidos políticos. Esto va a exigir una gran moderación y sentido del equilibrio y un gran aplomo por parte del país para encajar y digerir el «boom» político que se nos echa encima».

Enjuició positivamente la designación del señor Suárez, en la medida en que puede contribuir a despejar las incógnitas que hoy pesan sobre el español medio, que veía con estupor cómo se iba deteriorando progresivamente la situación real del país.

«El señor Suárez tendrá, pues, que señalar y dirigir las bases del gran pacto social, capaz de solventar estas dudas».

«De cara a U.D.P.E. es un poco prematuro si va a ser convocada para la formación del nuevo Gobierno, aunque lógicamente la Unión, que fue la promotora del asociacionismo, debería estar en el Gobierno».

JOSE MARIA ZAVALA

El secretario del Partido Carlista se mostró escéptico respecto a que el nuevo presidente pueda resolver los graves problemas que el país tiene planteados. Insistiendo en el rechazo por parte de la oposición de la reforma y la pretensión de la apertura de un período constituyente con pleno reconocimiento de las libertades democráticas sin exclusiones. «No parece que pueda ser ese el papel del nuevo presidente», dijo.

El señor Zavala agregó: «La única salida para la actual crisis política y económica está en la ruptura democrática, que permita la apertura de un proceso constituyente. Mientras el poder no sea consecuente con que se tomen no harán más que esta realidad, todas las medidas dificultarán el tránsito pacífico a la democracia».

MANUEL BLANCO TOBIO

El delegado de Prensa y Radio del Movimiento consideró que el nombramiento de Adolfo Suárez «es un acierto, porque en él concurren una cantidad grande de factores componentes de su biografía, que son un modelo de persona para un momento como éste».

Y añadió: «Adolfo no es uno de los vencedores ni es uno de los vencidos. No hay en él ningún trauma. Tampoco está en una generación traumatizada con fractura de comunicación con otras generaciones».

«Puede entenderse fácilmente con un hombre de veinte años y con otro de cincuenta. No tiene quemaduras de una larga carrera política, que lo hayan hecho un escéptico que esté de vuelta de todo... tiene intactas sus emociones y sus ilusiones».

RAIMUNDO FERNANDEZ CUESTA

El dirigente de «Frente Nacional Español», manifestó a «Cifra» textualmente: «Dadas las características de inteligencia de juventud y de actividad política, que concurren en Adolfo Suárez, me parece muy bien su nombramiento. El hecho de que haya sido propuesto por el Consejo del Reino constituye una garantía».

CIRIACO DE VICENTE

Para el dirigente de la U.G.T., el nombramiento supone la confirmación de las escasísimas posibilidades «de intentar una ruptura pactada», añadiendo que a su juicio, el nuevo presidente no reúne las condiciones exigibles para llevar al país a su homologación con las democracias occidentales. «Como socialista —dijo— me reafirmo en que la única salida política posible para el país es la ruptura».

GREGORIO LOPEZ BRAVO

Para el exministro de Asuntos Exteriores, el nombramiento de Adolfo Suárez como presidente del Gobierno «es excelente».

«Es un acierto que el Consejo del Reino haya incluido en la terna a algún miembro del Gabinete anterior, porque así será más fácil continuar el proceso de reforma política en mar-

cha». «En resumen —concluyó— me parece un gran acierto de Su Majestad».

MANUEL MURILLO

La opinión de Manuel Murillo, es que «el nombramiento de miembro del P.S.O.E. (histórico) es que el nombramiento de Adolfo Suárez es sólo una sorpresa a medias». «Esperamos el nombramiento de nuevo Gobierno y la declaración programática de mismo, antes de emitir una opinión».

ENRIQUE TIERNO GALVAN

El dirigente del P.S.P. (Partido Socialista Popular) dijo: «Yo, lo mismo que toda la oposición democrática, había visto la sustitución del señor Arias Navarro como un hecho positivo para la evolución hacia la democracia. No conozco con exactitud los intereses ideológicos y políticos que el nuevo presidente representa, pero confío en que no defraude las esperanzas que el país en general tiene puestas en el establecimiento de la democracia, como único camino para resolver la crisis natural y moral por la que pasa».

Manifestó su confianza en que quizá la negociación política o al menos el diálogo político de la oposición con el Gobierno, en su conjunto, pueda ser ahora más fácil, presidiendo el Gabinete una persona, que pertenece a una generación que, en general, está más definida por la tecnología y los intereses, que por los prejuicios ideológicos».

«No conociendo personalmente al señor Suárez —terminó— ni su posible programa de Gobierno, cualquier juicio más concreto pudiera ser aventurado y quizás inoportuno».

FERNANDO CHUECA GOITIA

«Por ahora mi situación es x-

pectante. En estos momentos estoy muy desconcertado y decepcionado, pero creo que habrá que esperar a conocer la composición del Gobierno», manifestó el político de la U.S.D.E.

Dijo que la figura política de Adolfo Suárez no ofrece a su partido las garantías de que sea un paso adelante, pero insistió en que habrá que saber quiénes integrarán el Gabinete.

MADRID, 3. (Pyresa).—Al conocerse la designación de Adolfo Suárez González como presidente de Gobierno, Pyresa ha hecho una encuesta de urgencia entre los medios políticos, para conocer la impresión que esta designación del Rey ha causado en el país.

AGUSTIN DE ASIS GARROTE

«Me parece que Adolfo Suárez es un hombre que tiene una buena experiencia política, es prudente y un hombre muy bueno para pactar y llegar a acuerdos. Es un hombre joven y creo que esto no debe extrañar a nadie, porque necesita de gente joven. Forma parte de lo que podía ser una generación saltada, que no ha hecho la guerra, pero que ha sufrido sus efectos, pero que podía ser saltada por una generación más joven y me parece un gran acierto en buscar esa generación puente a la que pertenece Adolfo Suárez. Por otra parte, Adolfo Suárez, es un hombre muy realista y encuentro que puede ser un presidente muy de acuerdo con las circunstancias. No es un hombre dogmático, pero sí firme en criterios y creo que son unas cualidades muy buenas para presidente en este momento en que se encuentra España. Goza de simpatía en diversos sectores que no son radicalizados, sino sectores medios y entiendo que es una buena solución».

IÑIGO CAVERO

Al margen de las condiciones personales de Adolfo Suárez, y, especialmente, su gran agilidad política, el hecho de nombrar al ministro secretario general del Movimiento como presidente del Gobierno, me hace suponer que la posición de un amplio sector de la oposición política no va a ser muy positiva e, incluso, que Adolfo Suárez haya sido antiguo presidente de Unión del Pueblo Español y, recientemente elegido consejero nacional del grupo de «Los 40», puede dar la sensación de que está, en cierto modo, simbólicamente ligado a posiciones anteriores.

No obstante, me gustaría suscitar la esperanza de que el gran pragmatismo de Suárez le capacite para iniciar un diálogo real y sincero con los sectores.

JOAQUIN GARRIGUES WALKER

Me ha sorprendido mucho y no sé cuál es el propósito de este nombramiento.

JUAN DE ARESPACO-CHAGA

Me parece que la elección por el Rey es indudablemente una elección para acatar. Por otra parte, la personalidad de Adolfo Suárez es indudablemente excepcional y ha demostrado ser valiosa y a continuar un proceso que está claro y por el cual se ha decidido el país, pues bienvenido y todo el mundo lo acogerá con los brazos abiertos.

GARCIA LAHIGUERA

Confiaba en que el nombramiento recayera en persona menos vinculada al Movimiento. Esperemos que sea la persona que proporcione un pacto social con todas las fuerzas reales de la oposición democrática y no sé hasta qué punto puede ser así, a pesar de la dosis de realismo demostrada en su última intervención en las Cortes.

LA GRAN TIENDA DEL SOL

ESPECIAL VACACIONES

VESTIDOS

① Manga corta, estampado
150

② Modelo sin mangas, Terlenka, estampado
550

③ Terlenka, estampado manga corta
425

Sección de HOGAR

Galerías Preciados

NO CERRAMOS A MEDIODIA